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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
CONCLUYE PROCESO DE RENOVACIÓN DEL PAN  
Con una amplia participación de la militancia y refrendando cómo lo ha hecho el PAN desde hace 80 años, concluyó 
la jornada electoral para los presidentes de los Comités Municipales para el periodo 2019- 2022. (DQ, EUQ, N) 
 
PRI 
 
PROPONE EL PRI PENA DE MUERTE A FEMINICIDAS 
Es indispensable para Querétaro aprobar la pena de muerte contra feminicidas, al hacerlo llegará claro el mensaje 
a los delincuentes de que no pueden arrancarle la vida a las mujeres, sostuvo Juan José Ruiz Rodríguez, dirigente 
estatal del PRI. (DQ, N, EUQ) 
 

NOTAS PRINCPIALES 
 
DQ: PLAN “10X100” ELEVÓ CAPTURAS Y DECOMISOS 
Al presentar resultados del programa 10 x 100 Defendamos Querétaro, autoridades encabezadas por el 
gobernador Francisco Domínguez revelaron que en 100 días crecieron las detenciones con 2,093 personas por 
delitos contra la salud y la seguridad, decomiso de 9 mil dosis de drogas y en el índice de denuncias. (DQ, principal) 
 
N: ESTADO DE PAZ 
El Gobernador Francisco Domínguez aseveró, durante la Sexta Sesión ordinaria del Consejo Estatal de seguridad, 
que no hay metas acabadas, sólo pasos adelantados y que el presente y el futuro de Querétaro es ser un estado de 
paz. (N, principal) 
 
AM: ACUERDAN MANTENER EL PROGRAMA 10X100 
Tras cumplirse los primeros 100 días de haberse implementado la estrategia ‘10x100 Defendamos Querétaro’, el 
Consejo Estatal de Seguridad, encabezado por el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, aprobó 
tres acuerdos en materia de seguridad, en los cuales se destacó que la estrategia tendrá seguimiento por parte de 
autoridades estatales y municipales. (AM, principal) 
 
EUQ: PREPARAN BOTÓN DE PÁNICO PARA MUJERES 
El centro de investigación y análisis para la seguridad (CIAS) está fabricando un dispositivo prototipo para alertar 
a los cuerpos de seguridad sobre una situación de violencia en contra de las mujeres, informó el gobernador 
Francisco Domínguez Servién. (EUQ, principal) 
 
CQRO: MANTENDRÁ 10 X 100 DEFENDAMOS QUERÉTARO EN TODO EL ESTADO 
Por unanimidad de votos, el Consejo Estatal de Seguridad aprobó mantener el programa 10x100 Defendamos 
Querétaro en los municipios de Querétaro, Corregidora, Huimilpan, Pedro Escobedo, El Marqués y San Juan del 
Río; además de extenderlo a las 12 demarcaciones restantes de la entidad. Por unanimidad de votos, el Consejo 
Estatal de Seguridad aprobó mantener el programa 10x100 Defendamos Querétaro en los municipios de 
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Querétaro, Corregidora, Huimilpan, Pedro Escobedo, El Marqués y San Juan del Río; además de extenderlo a las 12 
demarcaciones restantes de la entidad. (CQRO, principal) 
 
PA: HARÁ MORENA ALIANZA AMPLIA EN 2021: BERTHA LUJÁN 
Morena necesita sumar a todas las fuerzas progresistas –una alianza amplia- a favor de la Cuarta Transformación y 
renovar su frente con el Partido del Trabajo y Encuentro Social, dijo aquí la presidenta del Consejo Nacional, 
Bertha Luján Uranga, en un encuentro con la prensa local, previa a su conferencia en la UAQ. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
“DEFENDAMOS QUERÉTARO” SE EXTENDERÁ A 18 MUNICIPIOS: GOBERNADOR 
El gobernador Francisco Domínguez anunció que el programa “Defendamos Querétaro” será extendido a los 12 
municipios restantes y se consolidará en los seis donde inició en mayo pasado: Querétaro, Corregidora, El 
Marqués, Pedro Escobedo, San Juan del Río y Huimilpan. Esto durante la sexta sesión ordinaria del Consejo Estatal 
de Seguridad “100 días de participación ciudadana Defendamos Querétaro”. “Desde su instalación este Consejo 
Estatal de Seguridad asumió una tarea de implementar estrategias efectivas para mantener un Querétaro en paz, 
hoy nos volvemos a reunir para recibir la información de los alcances del programa 10X100 defendamos 
Querétaro, confirmar que nuestro rubro se traduce en acciones coordinadas y permanentes”. (EUQ, Q)  
 
EN ALZA CONFIANZA EN CORPORACIONES 
Autoridades estatales presentaron el informe de resultados del programa 10 Acciones por la Seguridad con 
Participación Ciudadana en 100 Días, el cual destacó la detención de 2,093 personas por delitos contra la salud y la 
seguridad, y el incremento de la confianza ciudadana en las corporaciones policiales participantes mediante la 
denuncia anónima. “El presente y el futuro de Querétaro es ser un estado de paz, sigamos siendo todos portadores 
de la misma convicción defendamos a Querétaro, declaró el gobernador Francisco Domínguez. (ESSJR) 
 
REFRENDAN DOMÍNGUEZ Y CMIC ALIANZA PARA CONSOLIDAR EL DESARROLLO DE QUERÉTARO 
Al reunirse con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Querétaro, 
el gobernador Francisco Domínguez reiteró su compromiso con el sector para que siga siendo aliado de su 
gobierno en la tarea de brindar mayor accesibilidad, conectividad y vías de comunicaciones a todos los queretanos. 
Durante 2019 se invertirán más de 6 mmdp en obra pública en el estado de Querétaro, informó el gobernador, 
quien se reunió con integrantes de la CMIC. (DQ, N, AM, EUQ) 
 
PROPONE GOBERNADOR DOTAR CON GPS A MUJERES EN SITUACIÓN DE RIESGO 
El gobernador del estado, Francisco Domínguez, anunció que en conjunto con la fiscalía se analiza la posibilidad de 
dotar con geolocalizadores a mujeres en riesgo. Con este dispositivo se pretende que no esté enlazado al C4, sino a 
las patrullas, por lo que la más cercana podría responder en caso de emergencia. (DQ, N, AM, CQRO, EUQ, PA) 
 
CAMIONES ARTICULADOS CIRCULARÁN EN RUTAS CON ALTO AFORO: IQT 
Por Francisco Velázquez 
Las unidades articuladas del sistema de transporte público de la Zona Metropolitana de Querétaro circularán 
principalmente en las rutas con alto aforo, es decir, de hasta 160 personas; tal es el caso de las que tienen conexión 
con el eje de avenida De la luz, avenida Zaragoza y con el eje Constituyentes, dijo Alejandro López Franco, director 
del IQT. (CQRO) 
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HAY NUEVOS MÓDULOS PARA TRÁMITE DE APOYO QROBÚS 
Tonatiuh Cervantes Curiel, titular de la SEDESOQ, informó que se abrieron cinco nuevos módulos de atención en 
las delegaciones, Félix Osores: Epigmenio González, Centro Cultural Manuel Gómez Morin, UAQ y Centro Cı́vico, 
para que los ciudadanos que no realizaron el trámite de solicitud de apoyo para uso de transporte público Qrobús 
y cumplen con los requisitos lo hagan y accedan a este beneficio. (AM) 
 
CREARÁN 4 CIRCUITOS DE TRANSPORTE 
Por Cecilia Conde 
El IQT anunciará los cuatro circuitos para desahogar el tráfico de avenida Zaragoza, Constituyentes y la Luz en las 
que incluirán las nuevas unidades, aseveró el director de esa dependencia estatal, Alejandro López Franco. Detalló 
que los circuitos comenzarán a funcionar de manera paulatina, primero dos y luego incorporarán los demás para 
que puedan mejorarse las frecuencias de las unidades. (DQ) 
 
ESPERAN QUE A FIN DE AÑO PEÑA COLORADA SEA ÁREA NATURAL PROTEGIDA 
Se espera que a fin de año Peña Colorada haya sido ya declarada área natural protegida, informó Marco del Prete, 
titular de la SEDESU. En ese sentido, detalló que se tiene un avance del 80 por ciento del proceso, por lo cual, aún 
faltan por concluir dos de seis etapas que se necesitan cumplir para lograr el decreto federal. Por tal razón, del 
Prete, sostuvo que busca una reunión con el comisionado nacional de las áreas naturales protegidas para darle 
seguimiento al proceso que reiniciaron, por lo que, está a la espera de que se concrete el encuentro. (DQ, N) 
 
LLEGA HUB TECNOLÓGICO SOBRE ENERGÍAS AL ESTADO 
Ayer inició el proyecto del Hub tecnológico en materia de eficiencia energética y energías renovables, hacia un 
concepto óptimo de la innovación tecnológica para la acción climática en el estado de Querétaro. El titular de la 
SEDESU, Marco Antonio del Prete Tercero, explicó que el desarrollo económico debe ir de la mano del cuidado del 
medio ambiente, por lo cual destacó los esfuerzos que realiza esta dependencia para garantizar la calidad del aire, 
el manejo integral de residuos y la protección de áreas naturales. (N, EUQ) 
 
GOBIERNO FEDERAL YA CUENTA CON VACUNAS, PERO NO TIENE CÓMO ENVIARLAS: SALUD 
Por Francisco Velázquez 
El gobierno federal ya cuenta con vacunas bajo su resguardo, pero no tiene la manera de distribuirlas en las 
entidades del país, dijo el secretario de Salud y coordinador general de los Servicios de Salud del estado de 
Querétaro, Julio César Ramírez Argüello, quien detalló que lo anterior les fue informado la semana pasada durante 
una visita a la Ciudad de México. (CQRO) 
 
INVERTIRÍAN 22 MDP PARA GARANTIZAR ABASTO DE VACUNAS EN QUERÉTARO 
El Gobierno Estatal tiene disponible una bolsa de 22 millones de pesos para garantizar el abasto de vacunas a fin 
de año en Querétaro. Julio César Ramírez Argüello, titular de la SESEQ, informó que cada mes tendrían que 
destinar un recurso de 5.5 millones de pesos para la adquisición suficiente de 160 mil dosis. Explicó que antes de 
hacer dicha inversión, verán si el Gobierno Federal envía las vacunas al estado, pues reveló que las tienen 
resguardadas pero que no tienen la forma de enviarlas. (Q) 
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DESCALIFICA TAMBORREL A DIPUTADO DE MORENA SOBRE LEGALIZACIÓN DE MARIHUANA 
El comisionado del CECA, Guillermo Tamborrel Suárez, descalificó la iniciativa de legalización de facto de la 
marihuana que impulsa el diputado Raúl Chávez Nieto, presidente de la Comisión de Juventud y Deporte, en la LIX 
Legislatura. (ADN) 
 
BUSCAN SENSIBILIZAR SOBRE EL CIBERACOSO 
En Querétaro más de 250 mil jóvenes de 12 a 29 años han sido víctimas del fenómeno de ciberacoso, lo que coloca 
a la entidad en el lugar número 23 en el país. Rodrigo Ruiz, titular de la SEJUVE, subrayó la importancia de 
sensibilizar a las y los jóvenes sobre las conductas de riesgo que puede conllevar la práctica del denominado 
sexting, una de ella es la violencia digital.(...) Por su parte Valeria Guerrero, directora del IQM, explicó que el acoso 
cibernético consiste en utilizar la tecnología para amenazar, avergonzar, intimidar o criticar a otra persona; sin 
embargo cuando las imágenes son contenidas sexuales y se difunden son consentimiento, constituye un delito.(...) 
Asimismo, el diputado Miguel Torres recordó que el pasado 13 de junio, el Congreso Local aprobó por unanimidad 
una reforma al Código Penal, que prevé una pena de 3 a 6 años de prisión para quien obtenga y/o comparta 
imágenes o videos de las partes íntimas o genitales de una persona sin su consentimiento. (EUQ) 
 
SIN SANCIÓN, HOSTIGAMIENTO ESCOLAR: CELAPAZ 
Ante diversos casos de hostigamiento por parte de personal administrativo y docente del que son víctimas los 
menores de edad, es necesario que las escuelas públicas y privadas cuenten con protocolos de atención, aseguró 
Maricruz Ocampo Guerrero, integrante del Centro Latinoamericano para la Paz, la Cooperación y el Desarrollo 
(Celapaz). (CQRO) 
 
LA MAYORÍA DE ANALFABETAS EN QUERÉTARO SON ADULTOS MAYORES: EDUCACIÓN 
Por Francisco Velázquez 
Alrededor de 39 mil 900 personas del estado de Querétaro, es decir, el 2 por ciento de la población, se encuentran 
en condición de analfabetismo, informó el secretario de Educación del estado de Querétaro, José Alfredo Botello 
Montes, quien agregó que a nivel nacional el porcentaje es de cuatro puntos. (CQRO) 
 
ALUMNOS INDEFENSOS ANTE LOS MAESTROS  
Por Alejandro Payán 
El Centro Latinoamericano para la Paz, la Cooperación y el Desarrollo señaló que, ante el próximo regreso a clases, 
en Querétaro no hay mecanismos de protección para menores que sufren de hostigamiento escolar de parte de los 
maestros lo que vulnera los derechos de alumnos de escuelas públicas y privadas. (DQ) 
Poder legislativo  
 
CABRERA PRESENTA INICIATIVA A SECTORES DE GOBIERNO 
El diputado local y presidente de la Comisión de Asuntos del Migrante, Hugo Cabrera, expuso la iniciativa de Ley de 
Atención a las Migraciones en el Estado de Querétaro a dependencias públicas de distintos órdenes de Gobierno 
involucradas en el respaldo y atención a personas migrantes. (N, AM) 
 
QUERETANOS, EL 1.7% DE MIGRANTES EN EU  
Por Anaid Mendoza 
De acuerdo con cifras del 2016 alrededor del 1.7% del estimado de 11.7 millones de migrantes mexicanos que 
viven en Estados Unidos son queretanos y las principales ciudades donde radican son California, Texas, Florida, 
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Georgia y Carolina del Conte, compartió el presidente de la Comisión de Asuntos del Migrante en la LIX Legislatura, 
Hugo Cabrera Ruiz. (DQ) 
 
TRABAJAR EN MANTENER A MUJERES CON VIDA: ZAPATA  
Aumentar o endurecer las sentencias penales de los que cometen feminicidio es un tema de índole federal, opinó el 
presidente de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura Antonio Zapata, quien agregó que nos sólo se puede ver como 
sancionar criminalizar a quien ya delinquió. (DQ, N) 
 
MÉXICO NECESITA UNA OPOSICIÓN CRÍTICA PERO PROPOSITIVA: KURI 
Previo al segundo periodo ordinario de sesiones en la Cámara de Senadores, el coordinador parlamentario del 
PAN, Mauricio Kuri González afirmó que ante la realidad que vive el país requiere de una oposición crítica pero que 
al mismo tiempo sea propositiva y sostuvo que eso es lo que será la bancada del PAN en el Senado. (PA) 
 
EN ACCIÓN NACIONAL ESTÁN PREOCUPADOS 
Por Rossy Martínez 
El diputado federal por el II Distrito Jorge Luis Montes, dio a conocer que el Gobierno del Estado y Acción Nacional 
en Querétaro deben estar preocupados ante el crecimiento de MORENA, ya que la ex senadora y actual diputada 
federal Marcela Torres habló de una posible alianza entre su partido y el Revolucionario Institucional para hacer 
frente al partido de Regeneración Nacional. (PA) 
 
CONGRESO FEDERAL, IMPULSARÁN LEY PARA ERRADICAR VIOLENCIA 
Por Gonzalo Flores 
La diputada federal Ana Paola López Birlain adelantó que ya se cuenta con una propuesta de iniciativa para 
generar la Ley General para Prevenir, Sancionar y Erradicar el Delito de Feminicidio, la cual será presentada 
dentro del periodo or- dinario de sesiones en San Lázaro, para su valoración. (AM) 
 
URGENTE RESOLVER EL PROBLEMA DE OBESIDAD Y DIABETES: PAOLA LÓPEZ 
Por Laura Valdelamar 
La diputada federal Paola López destacó que es necesario resolver el problema de la obesidad y diabetes que se 
vive en el país, “hablar del etiquetado que no va a resolver el problema que tenemos, hablar de políticas públicas 
integrales que verdaderamente favorezcan a la salud y prevengan la serie de desastres que se están generando 
derivados de una mala alimentación”. (N) 
 

PODER JUDICIAL 
 
LA FISCALÍA DEBERÁ RECLASIFICAR DELITO POR EL ASESINATO DE UNA JOVEN EN SRJ: TSJ 
El presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Antonio Ortega Cerbón, aseguró que la Fiscalía deberá 
reclasificar el delito por la muerte de la joven asesinada en Santa Rosa Jáuregui. Esto porque la Fiscalía lo tiene 
clasificado como una desaparición forzada, pero luego de haberse encontrado el cuerpo de la joven, se debe 
reclasificar como homicidio o feminicidio. (N, DQ) 
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NO HAY REGISTROS OFICIALES DE JUECES CORRUPTOS EN QUERÉTARO: TSJEQ 
En el estado de Querétaro no se tienen casos de corrupción cometidos por jueces registrados “oficialmente”; no 
obstante, se tiene cuidado con este tema y existe “contacto permanente” con el Sistema Estatal Anticorrupción, 
aseguró el magistrado presidente del TSJEQ, José Antonio Ortega Cerbón. (CQRO) 
 

MUNICIPIOS 
 
EJECUTADO EN CENTRO SUR TENÍA ANTECEDENTES PENALES 
La persona que fue privada de la vida entre el Boulevard Centro Sur y Av. Cimatario tenía antecedentes penales por 
delitos contra la salud y era originario de Michoacán, confirmó Alejandro Echeverría Cornejo, titular de la FGE. En 
breves declaraciones, el funcionario señaló que al parecer el sujeto tenía una doble nacionalidad, lo cual se 
investiga en estos momentos. (DQ, N, CQRO, PA, CI) 
 
FERRUSCA ORTIZ: VÍCTIMA DE HOMICIDIO ERA EXTRANJERO 
Por Montserrat Márquez 
El hombre que fue asesinado en una farmacia ubicada en Colinas del Cimatario, la noche del lunes, era extranjero y 
contaba con antecedentes penales por daños contra la salud cometidos en Tijuana, Baja California, informó el 
titular de la SSPMQ, Juan Luis Ferrusca Ortiz. (EUQ) 
 
ACUDE A FISCALÍA A DENUNCIAR 
Por Víctor González 
La FGE ya cuenta con una carpeta de investigación por el presunto abuso de autoridad cometido por parte de un 
elemento de la policía municipal de Corregidora en contra del periodista Ramón Rodríguez Huitrón. La denuncia 
fue emitida por el reportero en las instalaciones de la Fiscalía Especializada en Delitos Cometidos en Contra de 
Servidores Públicos, la tarde de este lunes, confirmó Alejandro Echeverría, titular de la FGE. (DQ) 
 
CONFIRMA SOSA DENUNCIAS DE PERIODISTA CONTRA POLICÍAS 
Al ser cuestionado sobre la actuación de policías de su administración, que derivó en la detención, el pasado fin de 
semana del reportero Ramón Rodríguez, el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, expuso 
que tanto los elementos policiacos como el periodista deberán acreditar su dicho, pues ninguna de las dos partes 
estará por encima de la ley. (QRO, EUQ) 
 
NO HABRÁ EVENTO CIUDADANO, EL INFORME SERÁ RECORRIENDO LAS CALLES CON LOS CIUDADANOS: 
LUIS NAVA 
De cara al primer informe de Gobierno Municipal, el alcalde de Querétaro Luis Nava aseguró que no habrá evento 
ciudadano. Sin embargo, dijo, el informe se entregará al Ayuntamiento en una sesión en sala de Cabildo que tiene 
como fecha propuesta el 10 de septiembre por la mañana. (DQ, EUQ) 
 
MÁS DE 161 MILLONES DE PESOS EN APOYOS PARA LA JUVENTUD: LUIS NAVA 
Transporte gratuito, becas de estudios, más y mejores espacios deportivos entre los programas y obras para los 
jóvenes. Al encabezar el inicio del ciclo escolar en el CECYTEQ de Cerrito Colorado, el Presidente Municipal de 
Querétaro, Luis Nava, dijo que su administración busca hacer la diferencia a través del impulso a la juventud con 
acciones concretas como son el transporte escolar gratuito, becas de estudios, rehabilitación de espacios 
deportivos y academias deportivas para el nivel medio superior. (DQ, N, EUQ, AM) 
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ANUNCIAN INVERSIÓN DE 83 MDP EN AMPLIACIÓN DE TRANSPORTE UNIVERSITARIO GRATUITO 
El presidente municipal, Luis Nava, informó que entre los apoyos que ofrece el gobierno municipal a los jóvenes, se 
ampliará el sistema de transporte universitario gratuito con la incorporación de 3 universidades públicas y 
privadas que tienen clases vespertina o nocturnas. (DQ, EUQ) 
 
DEPENDERÁ DE PRESUPUESTO FEDERAL, AJUSTE EN IMPUESTOS 
Aunque en la Administración capitalina no se quiere ni se busca un aumento a los impuestos, será hasta después 
de que se presente y revise el presupuesto federal para 2020, el próximo mes, cuando se determinará si se 
aumenta o no algún impuesto, indicó el alcalde Luis Bernardo Nava Guerrero. (DQ, N, AM) 
 
LLEVARÁ NAVA ANTE CONFERENCIA NACIONAL DE SEGURIDAD TRATO DE POLICÍAS A LA PRENSA 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, se comprometió a poner en la agenda -en la 
próxima reunión de la Conferencia Nacional de Seguridad Pública Municipal- el trato que deben observar los 
policías respecto a la labor periodística. (CQRO) 
 
NAVA PREPARA UN PROGRAMA DE APOYO INTEGRAL A LAS MUJERES  
Por Gonzalo Flores 
Sin calificar la propuesta del regidor Juan José Ruiz Rodrı́guez para la implementación de pena de muerte para 
feminicidas y el exhorto que realizólarectora de la UAQ, Teresa García Gasca, para implementación de la Alerta de 
Género en el estado, el alcalde Luis Nava reconoció la preocupación legı́tima de ambas posturas por la situación de 
violencia que actualmente viven las mujeres en el paı́s. (AM) 
 
HAY UNA INDIGNACIÓN LEGÍTIMA: LUIS NAVA  
Por Verónica Ruiz 
Solicitudes para imponer pena de muerte a feminicidas y declarar una alerta de género en Querétaro, derivan de 
una indignación legítima, consideró el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava.  (DQ)  
 
SEGUIRÁ GRATUIDAD EN ESTACIONAMIENTOS  
Por Verónica Ruiz 
Cumplen los estacionamientos vinculados a plazas comerciales de la capital con las dos horas de gratuidad que 
establece el Reglamento de Estacionamientos, afirmó el secretario de Gobierno del Municipio de Querétaro, 
Apolinar Casillas Gutiérrez.  (DQ) 
 
SE REALIZARÁ FERIA DE LA MUJER EMPRENDEDORA EN CORREGIDORA 
Fue anunciada la Feria de la Mujer Emprendedora la cual se llevará a cabo el sábado 24 de agosto de 9:00 a 13:00 
horas en el Jardín Principal de El Pueblito, en Corregidora, donde más de 70 expositoras tendrán un stand para 
promover sus productos. Durante esta feria podrán tener en venta sus productos, pero también será una 
posibilidad de generar alianzas, capacitarse para formalizar sus negocios y la profesionalización de estos. Christian 
Duana, Jefe de Emprendimiento y la regidora Alma Idalia Sánchez Pedraza, invitaron a las emprendedoras a 
participar y a conocer los programas que tiene el municipio de Corregidora en esta materia. (DQ, N) 
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CANJE DE ARMAS INICIA EN EZEQUIEL MONTES 
Las autoridades de los tres órdenes de Gobierno están obligados a impulsar campañas encaminadas a crear una 
conciencia de paz entre la población, afirmó la presidente municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes Trejo, en el 
marco del inicio de la campaña de canje de armas que concluirá el 23 de agosto. (N, AM) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
SIN CONFLICTO DE INTERÉS EN LUCHA VS CORRUPCIÓN  
Por Mercedes Rosales 
La elección de uno de los miembros del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción, que 
también forma parte del Consejo Estatal de Seguridad de Querétaro, no representa un conflicto de interés, aseveró 
su titular, Jorge Sánchez Martínez.  (DQ) 
 
EMITE DDHQ RECOMENDACIÓN A DIPUTADA ELSA MÉNDEZ 
La Defensoría de los Derechos Humanos del Estado de Querétaro (DDHQ) emitió una recomendación a la diputada 
panista, Elsa Méndez Álvarez, por haber abusado de su derecho a la libertad de expresión sin apegarse a los 
lineamientos y criterios de las leyes que rigen el actuar de un servidor público tales como el respeto irrestricto a 
los derechos fundamentales o la “reputación de los demás”. (CQRO, EUQ) 
 
ATIENDE DEFENSORÍA A 2 MIL 200 PERSONAS EN LO QUE VA DEL AÑO 
Por Rossy Martínez 
Roxana de Jesús Ávalos, Presidenta de la DDHQ, dio a conocer que, durante el primer semestre del 2019, se tiene 
un registro de atención a más de 2 mil 200 personas, de las cuales 486 son quejas, 700 son gestiones con otras 
instituciones, 21 acuerdos de responsabilidad y se han emitido 4 recomendaciones. (PA) 
 
FILOSOFÍA ENCABEZA EL ÍNDICE DE COMPETITIVIDAD DE LAS FACULTADES DE LA UAQ 
La Facultad de Filosofía de la UAQ ocupa el primer lugar de entre las 13 unidades académicas de esta Casa de 
Estudios en cuanto a su capacidad y competitividad académica, al contar con el 100 por ciento de sus programas 
educativos acreditados en calidad. Así lo expresó su directora, Margarita Espinosa Blas, al rendir su informe anual 
de actividades ante el Consejo Académico extraordinario en las instalaciones del edificio de la Exprepa Centro. 
(EQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
Directo. Este año Luis Bernardo Nava no organizará ningún evento ciudadano para su primer informe de labores 
como presidente municipal de Querétaro. Como ya sucedió en tiempos de Marcos Aguilar, el alcalde se limitará a 
entregar el documento en una sesión solemne de Cabildo. Ya dijo que prefiere presentarse ante el ciudadano cara a 
cara y casa por casa, como ya hace con el programa “Alcalde en tu Calle”. Silvestres. ¿Qué será más probable, que 
alguna vez por mostrar cierta formalidad se quite el sombrero el alcalde priísta de Pinal de Amoles o que el lioso 
alcalde panista de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, cambie de traje? Ya hasta les apodan los fotogénicos. Y por eso 
los ponen donde menos se vean. ¿Arte? Tras el robo de piezas al adefesio ese de maqueta monumental afuera de la 
Alameda, el municipio capitalino quiere poner una protección perimetral, pero ¿con qué ojos? porque no hay 
presupuesto para ello. Pero mientras llega el billete, por ser zona de monumentos históricos, toca al Instituto 
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Nacional de Antropología dar el visto bueno al proyecto y los materiales. Además, planean que sea un artista 
queretano el que reponga las piezas faltantes, ojalá que a precio mucho menor que lo pagado por el ahorrativo 
Marcos Aguilar, que desembolsó 9 millones de pesos. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q “SEGURIDAD” 
Por Adán Olvera 
Las autoridades de seguridad en Querétaro hacen todos los esfuerzos por mantener la paz en la entidad, desde 
varios años se busca fortalecer el estado de derecho y mantener la tranquilidad. En el marco de la sexta sesión 
ordinaria del Consejo Estatal de Seguridad, se dieron los resultados del programa 10x100 “Defendamos 
Querétaro”. Las autoridades aseguran que en cien días incrementó un 10.22 por ciento las llamadas al 911, se 
tuvieron 681 reuniones en diferentes colonias y comunidades con 93,900 personas de los 18 municipios, 3,735 
policías municipales y estatales participaron en este programa. Asimismo, 3,254 taxistas se capacitaron para 
brindar un servicio mejor y seguro y se clausuraron 40 establecimientos por venta ilegal de alcohol. Las llamadas 
improcedentes disminuyeron un 9 por ciento y al menos 120 patrullas de la policía estatal se equiparon con 
tecnologías nuevas. Justo cuando se presentan los resultados de estos esfuerzos en una farmacia del sur de la 
ciudad un hombre fue ejecutado a balazos frente a varios testigos que realizaban sus actividades normales, estos 
hechos afectan de manera considerable la percepción de seguridad y nos dejan nuevamente en claro, según datos 
de la fiscalía que personas originarias de Michoacán, eligen Querétaro para vivir y para realzar una “vida normal” y 
es aquí donde normalmente encuentran la muerte porque los vienen a ejecutar a estas tierras; obviamente no se 
pueden cerrar las puertas de Querétaro a nadie pero esto ya es un hecho casi normal. En tanto, el llamado a todos 
es apoyar este programa mediante la denuncia de conductas sospechosas, y con ello seguir haciendo de la entidad 
un estado de paz. “El presente y el futuro de Querétaro es ser un estado de paz, sigamos siendo todos portadores 
de la misma convicción, defendamos Querétaro”. Así lo cerró el gobernador. DE REBOTE. Durante el evento de 
Consejo Estatal de Seguridad se pudo ver los “celos” de varios alcaldes que tenían un lugar grupal a un costado del 
presídium y Luis Nava, presidente municipal de Querétaro, desde su lugar principal los volteaba a ver a su lejano 
espacio. (DQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
El gobernador del estado, a través de su cuenta de Twitter, se pronunció sobre la detención, el fin de semana, de un 
reportero de la fuente policiaca, por parte de policías municipales de Corregidora: “Varias voces me han 
manifestado indignación por la detención del reportero Ramón Rodríguez @ramon_cubo; debe investigarse lo 
sucedido con apego a la verdad, la justicia y la reparación del daño”. El periodista denunció ante la Fiscalía General 
del estado el haber sido detenido -junto con otras dos personas- cuando intentaba grabar un presunto abuso de 
autoridad sobre la carretera a Tlacote, por lo cual fue agredido física y verbalmente, además de haber recibido 
amenazas en contra de él y de su familia.  Un médico legista de la fiscalía le practicó un examen médico por las 
lesiones que presentaba. Adicionalmente, el reportero recurrió al órgano de control interno del municipio de 
Corregidora para que se realice una investigación a fondo de lo sucedido.  El domingo, la Secretaría de Seguridad 
Pública Municipal emitió un comunicado en el que descartó un “supuesto abuso de autoridad”, y acusó al 
periodista y a otras dos personas de haber mostrado una actitud agresiva y de haber presentado “aliento 
alcohólico”; además de que uno de ellos había ocasionado daños menores a una patrulla, por lo que fueron 
remitidos ante un juez cívico.  Que los presidentes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) y del Colegio de Arquitectos del Estado de Querétaro (CAEQ) aplaudieron el pronunciamiento del 
gobernador Francisco Domínguez, de que debe modificarse la Ley de Obra Pública que establece que solo se podrá 
elegir a aquellos que cuenten con al menos el 30 por ciento del capital contable del monto aprobado de la obra.  Y 
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es que la modificación, publicada apenas el mes pasado, de acuerdo con los constructores, “le pega” directamente a 
las micro, pequeñas y medianas empresas constructoras.  Por su parte, Agustín Dorantes Lámbarri, diputado local 
del PAN, explicó que la iniciativa de reforma a esta ley tiene que llegar por parte del Ejecutivo estatal para que se 
analice en la Comisión de Desarrollo Urbano y Obra Pública del Congreso de Querétaro y posteriormente se 
someta a votación en sesión de pleno. (CQRO) 
 
ASTERISCOS 
ESTUDIANTES DE PEDRO ESCOBEDO TENDRA�N DESCUENTO EN TRANSPORTE. El alcalde de Pedro Escobedo, 
Amarildo Bárcenas Reséndiz, celebró ayer que exista apoyo y la buena voluntad de los directivos de la empresa 
Transportes Amealcenses; pues se cristalizó un convenio, con el cual estudiantes de nivel medio superior y 
superior, residentes en la demarcación, podrán obtener descuento de hasta 50% en el costo de sus traslados. Para 
mayor información, los interesados deberán presentarse en las oficinas de Desarrollo Social Pedro Escobedo, 
ubicadas en la calle Cuauhtémoc s/n, al interior del Auditorio Municipal en un horario de 09:00 a 17:00 horas. 
COLO�N, LISTO PARA APLICAR PROGRAMA ESTATAL DE SEGURIDAD. En un periodo de 30 dı́as, el Municipio de 
Colón quedará incluido dentro del programa estatal ‘Defendamos Querétaro’ que prioriza la participación 
ciudadana, innovación y profesionalización para llegar a un modelo de seguridad integral en corto plazo. Para ello, 
en la demarcación será modernizado el Sistema de Videovigilancia, –en coordinación con el CQ CIAS– y el Centro 
de Monitoreo con la instalación de un videomuro con función de vigilar oportunamente desde las 52 cámaras ya 
colocadas en puntos clave de la demarcación. Se espera que para la conclusión de esta primera fase de 
implementación sean colocadas 70 cámaras en total. Además, se incentivará la participación ciudadana a través de 
la denuncia. SECULTANUNCIAJORNADA DE POETAS Y VERSADORES. La Secretarı́a de Cultura anunció el programa 
de la XI Jornada Iberoamericana de Niños y Jóvenes Poetas, Trovadores y Versadores. El programa comprenderá 
sedes en Jalpan de Serra, Purísima de Arista y Querétaro, donde se desarrollarán actividades, estrategias y 
metodologı́as pedagógicas para la enseñanza de los géneros poéticos en el son arribeño y huasteco, ası́ como 
múltiples formas musicales, de la trova y la poesía de Panamá, Puerto Rico, Chile, Colombia, Perú, Argentina, 
España y México, contando con la participación de 53 participantes internacionales y 31 artistas mexicanos. 
(CQRO) 
 
BAJO RESERVA 
Elsa Méndez se mete hasta la cocina. Nos cuentan que unas horas después de que se conoció que la Defensoría de 
Derechos Humanos de Querétaro emitió una recomendación a la diputada panista Elsa Méndez por haber 
pronunciado presuntas expresiones homofóbicas y discriminatorias en contra de la comunidad LGBT+, la 
legisladora apareció sorpresivamente en redes sociales con una fotografía en donde se ve que está cocinando. En 
su cuenta de Facebook se le observa preparando una gordita de migajas para la cena familiar. Parecería, nos dicen 
que, a Doña Elsa no le preocupa la recomendación que le dirigió el órgano de Derechos Humanos que preside 
Roxana Ávalos Vázquez, aunque también otros dicen que parece una estrategia para quitarle presión al tema de la 
recomendación tanto en redes sociales como en prensa.  Morenistas desconocen el paradero de Peñafiel. Nos dicen 
que en Morena andan buscando a Carlos Peñafiel Soto, aún líder de ese partido en el estado. Incluso el presidente 
del Consejo Estatal, Ángel Balderas, desconoce el paradero del dirigente estatal. Para estas fechas, Peñafiel debería 
ya haber presentado sus credenciales como embajador de México en República Dominicana, pero aún no presenta 
su renuncia a la presidencia de Morena en Querétaro. (EUQ) 
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PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
MARCELA Y LORET, OXIGENAN ALIANZA PRIAN. Agua y aceite. En la entrevista con la diputada federal panista, 
Marcela Torres Peimbert, dentro de la serie Contrafuego 2021, expone claramente una de las estrategias de su 
partido para contener a Morena y lograr mantener el poder al menos en gubernatura de Querétaro. La idea, que 
para muchos parecería descabellada, toma forma si leemos la columna de Carlos Loret de Mola de ayer, en donde 
afirma que, tras ganar la presidencia del CEN del PRI, Alejandro Moreno llamó al dirigente nacional del PAN, Marko 
Cortés para ir tejiendo una alianza de facto para 2021. Vayamos por partes. Marcela sostiene que si hay división 
entre los partidos de oposición (PAN-PRI-PRD-MC-PVEM), Morena seguirá ganando espacios. Y eso le preocupa. En 
la entrevista se le recuerda que nunca ha habido alianza PRI-PAN, no al menos de manera oficial. “Si se fracciona la 
oposición y presentamos varios flancos, Morena puede ganar con cuarentas por cientos o treintas, como ya ha 
pasado en México. Si nos unimos, creo que esto puede traer una contienda mucho más interesante en cuanto a 
equiparar números. Creo que el principal reto es en la Cámara, el Congreso, tomar más escaños, el poder realmente 
medir fuerzas en una forma más pareja y en eso tenemos que avocarnos los partidos de oposición. Creo que las 
alianzas son algo deseable. Ya lo hicimos en la pasada, ¿no?, pero hay que seguir trabajando en ese sentido. Creo 
que las diferencias tenemos que ir haciéndolas pequeñas y las coincidencias grandes”. Y va más allá la mujer que 
llevó al ex gobernador Paco Garrido al PAN, pero también a Ricardo Anaya: Yo creo que valdría la pena explorar 
(una alianza con el PRI en Querétaro). No hay que ponernos prejuicios anteriores. Hay que llegar a acuerdos en 
cuanto a qué queremos para los gobiernos en Querétaro, qué queremos para nuestras ciudades, qué queremos en 
nuestras cámaras y si llegamos a esos acuerdos creo que no importa el nombre del partido el tema va a ser 
realmente contener la estructura de Morena. Para la panista, es fundamental la estructura estatal del PRI, más allá 
de los rostros. Es la base, pues. Esto, por lo que respecta a la propuesta de Torres Peimbert, publicada en PLAZA 
DE ARMAS este lunes. Veinticuatro horas después, el periodista Carlos Loret reveló en su columna de El Universal 
que no es tan lejana la idea de un pacto PRIAN con miras a la integración de la Cámara de Diputados en 2021 y ya 
lo platicaron el presidente del tricolor, Alejandro Moreno y el del PAN, Marko Cortés. El texto no tiene desperdicio 
en cuanto a la estrategia de ambos partidos. Retomo tres párrafos: “El planteamiento, de acuerdo a las mismas 
fuentes, fue que ambos partidos hicieran un mapa electoral común de los distritos electorales que van a estar en 
juego en 2021, y definan cómo están las preferencias electorales. A partir de ahí, negociar una alianza electoral de 
facto que funcionaría de la siguiente manera: donde el PAN sea más competitivo frente a Morena, el PRI postule a 
un candidato gris que no le quite votos al PAN, y viceversa. Todo, con el objetivo de que el ciudadano anti-AMLO o 
anti-Morena tenga una opción clara de votación, y no competirse entre ellos. La intención de ambos partidos es 
sumar a este plan a Movimiento Ciudadano, a lo que queda del PRD y a cualquier fuerza política local o nacional 
que busque hacerle frente al presidente López Obrador y su partido”. Sostiene Loret de Mola que desde antes de la 
llamada, PAN y PRI habían estado bosquejando un mapa con esas características. Según me dicen, un primer dibujo 
nacional exhibe que, de los 300 distritos electorales, el PRI podría tener ventaja en unos 50-60 y el PAN en unos 
100-120. Están esperanzados en dos cosas: primera, que si bien el presidente AMLO obtuvo el 53% de la votación 
el año pasado, su partido en el Congreso obtuvo aproximadamente 35%; y segundo, dados esos porcentajes de 
votación, les resulta central mantener el bloque opositor en el Senado e impedir a toda costa que el presidente 
organice su consulta de revocación de mandato en coincidencia con la fecha electoral de 2021 (les parece más fácil 
ganarle a Morena que al presidente). En ambos casos, Querétaro y la Cámara, hace falta confianza entre los dos 
partidos, sabedores de su historia que atraviesa por concertacesiones, acuerdos en lo oscurito, alianzas 
legislativas, pero también traiciones y peleas a morir. Pero todo lo anterior puede superarse si, como apunta 
Marcela, dejan atrás “prejuicios anteriores”. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810-Sin broncas. El que estaría 
feliz con un acuerdo entre rojos y azules sería el actual dirigente estatal del PRI, Juan José Ruiz, que como 
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Nostradamus, vio antes que nadie el futuro y entregó su partido al gobierno de Francisco Domínguez, tras una 
reunión empezando el 2016 en Palacio de la Corregidora. Y más, cuando se habla de que donde el PRI o PAN no 
tengan posibilidades de ganar, pongan un “candidato gris”.La lleva de gane. -¡PREEEPAREN!-Ya existe. Para el 
embajador de México ante Dominicana, Carlos Peñafiel, la alianza PRIAN ya existe y operó en las elecciones de 
2018 y actualmente en el Congreso del Estado. El morenista les recomendó dejar las simulaciones y oficializar el 
acuerdo para enfrentar abiertamente el proyecto contra el partido fundado por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador. Y sí. -¡AAAPUNTEN!-Encuesta. Muchos se sorprendieron al ver la encuesta para la gubernatura de 
Querétaro levantada por Massive Caller a mediados de este mes. Y no por los resultados, sino porque no aparece 
Mauricio Kuri. Más sorprendente fue que incluyeran entre los panistas que tendrían posibilidades a Víctor Manuel 
Pérez Díaz con 5.3% de posibilidades, pues resulta que este legislador panista es de ¡Nuevo León!. Así se las gastan 
en la encuestadora preferida del PAN. -¡FUEGO!-Uno más. El lunes por la noche fue ejecutado un hombre adentro 
de la Farmacia del Ahorro ubicada frente a Televisa, en Centro Sur. Esta persona entró al establecimiento y detrás 
de él llegó un sujeto que le disparó a quemarropa. El ejecutado llegó en una camioneta de lujo con placas de la 
Ciudad de México. Dirán las autoridades que no era de aquí. ¡Porca miseria! (PA) 
 
POLÍTICA Y FICCIÓN “LA MOVILIDAD COMO DERECHO HUMANO” 
Por Marco Lara  
Desde que el crecimiento de la zona metropolitana de nuestro estado, se detonó al amparo de la llegada de la 
industria manufacturera, el tema de la movilidad y su acceso de forma eficiente comenzó a estar presente en los 
discursos de los gobernantes, mismo que por lo menos en las dos últimas administraciones estatales, se integró en 
los mensajes discursivos para obtener el voto de los electores, y mismo que centró el debate entre los principales 
contendientes en ambos procesos electorales, es decir entre José Eduardo Calzada Rovirosa, y Manuel González 
Valle, y entre Roberto Loyola Verá y Francisco Domínguez Servién. En lo que a la movilidad se refiere con Calzada 
Rovirosa nos queda claro que no resulto o por lo menos así lo declaró de forma triunfal Domínguez, al momento de 
dirigir su primer mensaje en un evento masivo, en aquella mañana del jueves primero de octubre del año dos mil 
quince, en donde determinó la desaparición del sistema del transporte denominado por su antecesor como “Redq”, 
y en lo que nuestro gobernante actual se refiere, tal parece ser que de igual forma, será un resultado no logrado, o 
tal vez un rotundo fracaso al final de su sexenio. ¿Pero cuál es en realidad lo que nuestros mandatarios no han 
entendido de la movilidad?, lo que no han comprendido y no han materializado en políticas públicas, es la siguiente 
definición de derecho humano a la movilidad, entendido este como: “Toda persona tiene derecho a un tráfico 
ordenado y respetuoso con el medio ambiente y a moverse con facilidad por la ciudad metropolitana. Toda 
persona discapacitada tiene derecho a que se facilite su movilidad y a la supresión de todas las barreras 
arquitectónicas”, conceptualización que se realizó en el año 2007 en México, en el marco, de la aprobación de la 
Declaración Universal de Derechos Humanos emergentes, y que es retomada en el Informe especial sobre el 
derecho a la movilidad en el Distrito Federal 2011-2012, elaborado la Comisión de Derechos Humanos, de la hoy 
Ciudad de México, continua señalado en el ya referido informe, que al ser identificada la movilidad como un 
derecho humano, debe abarcar elementos esenciales e interrelacionados entre sí, tales como disponibilidad, 
accesibilidad, y calidad entre otros, entendido la calidad como: “los diversos medios de transporte –vehículos o 
unidades utilizados–, la infraestructura vial y de apoyo –calles, vías, paradas, puntos de intercambio modal, etc.– y 
el espacio público deben ser adecuados; diseñados para permitir la movilidad en condiciones de igualdad y sin 
discriminación a todas las personas; producir el menor daño ambiental; ofrecer un espacio apropiado para las 
personas; y encontrarse en buen estado, con condiciones higiénicas y de seguridad, en mantenimiento regular”, 
esto, es tan solo partes medulares del derecho humano al que nos hemos referido en esta aportación, y no 
comprendido por los representantes populares; por muchas razones, entre ellas, la de privilegiar el negocio para 
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unos cuantos a costa del ciudadano, al solapar y ser partícipes de mecanismos que permiten incrementar la tarifa 
pública, al impulsar desde la opacidad ejecución de obra pública dirigida a la movilidad sin un beneficio real para 
el usuario, es dotar de mayor jerarquía al dinero que al derecho humano a la movilidad. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
La manifestación del viernes. El consejo estudiantil de la Facultad de Psicología de la UAQ está convocando a una 
marcha el próximo viernes para protestar por el pésimo servicio de transporte público en Querétaro. Qrobús y el 
incumplimiento en las tarifas especiales ofrecidas y firmadas por la administración estatal, encabezada por 
Francisco Domínguez, tan indiferente a los problemas sociales. Agua del rancho para Pancho. (PA, 1) 
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